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На пленарном заседании форума, на котором 
были подведены итоги работы форума, озвучены 
инициативы и предложения, высказанные участни-
ками во время работы в секциях, приняли участие 
министр регионального развития РФ В.Ф. Басар-
гин, председатели комитетов Государственной 
Думы РФ по вопросам местного самоуправления 
В.С. Тимченко, по аграрным вопросам — В.П. Де-

нисов, по делам ветеранов — Н.Д. Ковалев, руко-
водители ряда министерств и ведомств Россий-
ской Федерации.

На итоговом заседании форума выступил губер-
натор Орловской области А.П. Козлов. В его работе 
также приняли участие председатель Орловского 
областного Совета народных депутатов И.Я. Мося-
кин, главный федеральный инспектор в Орловской 

области В.В. Кабанов, заместители губернатора 
и председателя правительства, главы муниципали-
тетов и сельских поселений области. Всего же пло-
щадка форума собрала около 600 участников более 
чем из 70 регионов страны — от Калининграда 
до Амурской области.

(Окончание на 2-й стр.)
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Выступление губернатора Орловской области 
А.П. Козлова на  Всероссийском форуме 

сельских поселений

ВСЕРОССИЙСКИЙ ФОРУМ

Искренне рад приветство-
вать вас на орловской земле, 
на сегодняшнем масштабном 
мероприятии, которое прово-
дится в тесном взаимодейст-
вии всех уровней и ветвей вла-
сти, науки, общественности 
и бизнеса. Всем миром, как 
раньше говорили. От сегод-
няшнего мероприятия, от тех 
предложений, поручений, ко-
торые будут по итогам обсуж-
дения выработаны, на десяти-
летия вперед будет зависеть 
жизнь российского села. Я в 
этом уверен.

У нас на Орловщине 131-й 
закон о местном самоуправ-
лении реализуется с 2006 
года. Мы обошлись без подго-
товительных периодов. Поэто-
му на этом форуме говорилось 
и об опыте, который у нас есть. 
Но накопилось и немало про-
блем. В основе решения мно-
гих из них — развитие произ-
водственной сферы села, аг-
робизнеса.

Считаю особо важным тот 
факт, что аграрная отрасль 
стала одной из ключевых тем, 
на которую обратил внимание 
Президент России Дмитрий 
А н а т о л ь е в и ч  М е д в е д е в 
в Послании Федеральному 
собранию.

В 2009 году на Орловщине 
был собран рекордный за всю 
историю урожай зерновых. А в 
октябре прошлого года прези-

дент провел у нас в Малоар-
хангельском районе совеща-
ние по вопросам развития 
АПК. Были определены стра-
тегические задачи отрасли: 
инфраструктура, коренная мо-
дернизация, сокращение из-
держек и, конечно, государст-
венная поддержка села.

Отрадно, что и в Государст-
венной программе развития 
сельского хозяйства рассмат-
риваются вопросы комплекс-
ного развития сельских терри-
торий. Это один из ключевых 
аспектов. Я считаю: мы окон-
чательно ушли от практики, 
когда господствовала точка 
зрения, что сельское хозяй-
ство — это черная дыра и го-
сударство не обязано этим за-
ниматься. Сегодня россий-
ское государство выступает 
с позиций защиты своих кре-
стьян, потому что сельское хо-
зяйство — это стратегические 
ресурсы. Это продовольствие, 
территория, демография, эко-
логия и всё, что с этим связа-
но.

Широкое общественное об-
суждение Концепции устойчи-
вого развития сельских терри-
торий, создание на региональ-
ном и местном уровне меха-
низмов, которые позволят до-
стичь поставленных целей — 
вот единая задача нынешнего 
форума. Это напрямую связа-
но с задачами, которые поста-

вило перед собой и муниципа-
литетами, сельскими поселе-
ниями правительство Орлов-
ской области:

— придать мощный импульс 
развитию аграрного сектора;

— поднять уровень жизни 
сельских тружеников;

— дать им возможность 
трудиться и получать за свой 
труд хорошую зарплату.

В Орловской области земли 
сельхозназначения и террито-
рия сельских поселений зани-
мают более 90 % площади об-
ласти. На них проживает более 
трети от общей численности 
населения. Почти 3 тысячи сел 
и деревень объединены в 223 
сельских поселения и 24 ад-
министративных района.

Мы накопили положитель-
ный опыт в  комплексном 
обустройстве сельской мест-
ности, развитии сельской со-
циальной и инженерной инф-
раструктуры. Есть опыт в жи-
лищном строительстве, фи-
нансовой поддержке экономи-
ческой активности сельского 
населения, расширении сферы 
его занятости. Но необходимо 
отметить и наличие ряда про-
блем, требующих системного 
решения, может быть, и боль-
шего финансового обеспече-
ния. Ясно одно: за счет муни-
ципалитетов, за счет регионов 
мы эти проблемы не решим.

(Окончание на 2-й стр.)

Открывая совещание, В.Ф. Ба-
саргин подчеркнул, что 

на подготовку к празднованию 
450-летия Орла из федераль-
ного центра будут выделены 
значительные средства. Вме-
сте с тем руководство города 
должно приложить максимум 
усилий по наращиванию до-
ходной части бюджета.

С информацией о задачах, 
стоящих перед органами вла-
сти города Орла в рамках под-
готовки к юбилею, выступил 
исполняющий обязанности 
м э р а  о б л а с т н о г о  ц е н т р а 
В.В. Сафьянов. Он подробно 
остановился на вопросах 
строительства новых дорог 
в Орле, в целом развития 
транспортной инфраструкту-
ры. Ситуацию В.В. Сафьянов 
оценил как тяжелую. Ее причи-
ну и.о. мэра видит в резком 
росте количества автотранс-
порта в областном центре 
в последние годы при незначи-
тельных вложениях в развитие 
дорожной сети. Городу необ-
ходимы новые дороги, кото-
рые позволили бы разгрузить 
уже имеющиеся. В частности, 
не терпит отлагательства 
строительство параллельной 
Московскому шоссе дороги 
по ул. Раздольной. В тяжелой 
транспортной ситуации нахо-
дятся новые микрорайоны Бо-
таника и Наугорский. Необхо-
димо финансирование строи-
тельства двух крупных инфра-
структурных объектов: объезд-
ной дороги с выездом на Кара-
чевское шоссе и моста над же-
лезной дорогой Орел—Брянск. 
Городу нужны и путепровод-
дублер под полотном желез-
ной дороги Орел—Москва 
с улицы Московской на Мос-
ковское шоссе (необходимый 
объем финансирования — 

около 480 миллионов рублей), 
и дорога с улицы Генерала Ро-
дина до Карачевского шоссе 
(около 215 миллионов рублей), 
и от Болховского шоссе до На-
угорского для того, чтобы раз-
грузить центр.

Нуждаются в реконструкции 
Красный мост, дорога в микро-
районе Ботаника, въезд в 909-й 
квартал, считает В.В. Сафья-
нов. В своем выступлении и.о. 
мэра остановился на пробле-
мах капремонта домов и пере-
селения граждан из аварийно-
го жилья. Необходимо рассе-
лить более 600 домов с высо-
ким процентом износа, общей 
площадью около 200 тысяч 
квадратных метров. Для этого 
нужно примерно 5 миллиардов 
рублей, а для капитального ре-
монта домов — еще около 7 
миллиардов.

Остро стоят в Орле и вопро-
сы обеспечения граждан ка-
чественной питьевой водой, 
и организации надлежащей 
очистки сточных вод.

Для решения этих проблем 
в рамках программы подготов-
ки к празднованию 450-летия 
основания городу нужна под-
держка региональных и феде-
ральных властей, в частности, 
по федеральным и региональ-
ным целевым программам.

В.В. Сафьянов обратился 
к министру регионального раз-
вития с просьбой изменить 
нормативные документы по оп-
лате электроэнергии за осве-
щение мест общего пользова-
ния в многоквартирных домах.

В заключение совещания 
к его участникам обратился гу-
бернатор области. А.П. Козлов 
подчеркнул, что за последний 
год Орловщина значительно 
упрочила взаимодействие 
с Минрегионом. Благодаря 

более тесному сотрудничеству 
возрос приток государствен-
ных средств в модернизацию 
коммунального комплекса об-
ласти.

— Тем не менее объем 
задач, стоящих перед регио-
ном, в десятки раз превышает 
то, что нам удалось сделать 
в 2009 году, — отметил глава 
региона.

В этой связи губернатор за-
явил, что на 2010 год регио-
нальные власти имеют боль-
ш и е  п л а н ы  и  п о  в з а и м о -
действию с Фондом содейст-
вия реформированию ЖКХ 
в решении различных вопро-
сов, в частности, в продолже-
нии финансирования работ 
по ремонту жилья, переселе-
нию граждан из аварийного 
жилья.

Глава региона указал на не-
обходимость скорейшего ре-
шения всех организационных 
вопросов по подготовке к праз-
днованию 450-летия Орла, 
а также окончательного ут-
верждения сметы федераль-
ных расходов на реализацию 
инфраструктурных проектов 
в городе. Между уровнями вла-
сти должны быть четко распре-
делены все функциональные 
обязанности, эту работу нужно 
осуществлять в режиме посто-
янного мониторинга и тесного 
взаимодействия между вла-
стями различных уровней, под-
черкнул А.П. Козлов. Он побла-
годарил министра региональ-
ного развития РФ за внимание 
к вопросам развития Орла 
и области, а также за согласие 
возглавить организационный 
комитет по подготовке к пред-
с т о я щ е м у  п р а з д н о в а н и ю 
450-летия основания города.

Андрей ПОМЕЛЬНИКОВ.
Фото Сергея МОКРОУСОВА.

30 января в конференц-зале Орловского го-
сударственного аграрного университета ми-
нистр регионального развития РФ В.Ф. Басар-
гин провел совещание по вопросам развития 
города Орла в рамках мероприятий по подго-
товке постановления Правительства РФ 
о праздновании 450-летия основания облас-
тного центра.

В совещании приняли участие губернатор 

Орловской области А.П. Козлов, председатель 
Комитета Государственной Думы ФС РФ 
по делам ветеранов Н.Д. Ковалев, председа-
тель Комитета Государственной Думы РФ во 
в о п р о с а м  м е с т н о г о  с а м о у п р а в л е н и я 
В.С. Тимченко, и. о. мэра города Орла 
В.В. Сафьянов, руководители органов местно-
го самоуправления области, депутаты Орлов-
ского городского Совета народных депутатов.

31 января губернатор 

О р л о в с к о й  о б л а с т и 

А.П. Козлов провел встре-

чу с организаторами и по-

четными гостями Всерос-

с и й с к о г о  т у р н и р а 

по дзюдо на призы Все-

российской политиче-

ской партии «Единая Рос-

сия» (турнир проводился 

в  с п о р т к о м п л е к с е 

ОрелГТУ).

Во встрече с губернато-
ром приняли участие пред-
седатель Орловского об-
ластного Совета И.Я. Мо-
сякин, начальник департа-
мента по обеспечению дея-
тельности Совета при Пре-
зиденте РФ по развитию физической культуры 
и спорта, олимпийский чемпион Монреаля 
по дзюдо, неоднократный чемпион Европы 
и мира С.П. Новиков, вице-президент Феде-
рации дзюдо России, двукратный призер 
Олимпийских игр Т.Р. Тменов, председатель 
общественно-государственного физкультур-
но-спортивного объединения «Юность Рос-
сии» А.П. Зотов, председатель Московского 
регионального отделения ФСО «Юность Рос-
сии», обладатель Кубка России А.М. Абаев.

Участники встречи обсудили вопросы ук-
репления сотрудничества между Орловщиной, 
Федерацией дзюдо России, спортивными об-
ществами. Состоялся обмен мнениями о раз-
витии массового и детского спорта, подготов-
ке спортсменов, активизации участия пред-
ставителей области в престижных всероссий-
ских и международных соревнованиях.

А.П. Козлов отметил, что в области ведет-
ся активная работа по развитию спортивной 
инфраструктуры. Вместе с тем в укреплении 
материально-технической базы спортивных 
учреждений, привлечении инвестиций в дан-
ную сферу более активно должны участвовать 
федерации различных видов спорта, спортив-
ные общества, частные компании.

— Подготовка спортсменов, создание ус-
ловий для регулярных занятий физической 
культурой и спортом — задача и государства, 
и общества, поскольку речь идет о сбереже-
нии здоровья нации, имидже России как вели-

кой спортивной державы, где основная масса 
населения будет приверженцем здорового 
образа жизни, — подчеркнул глава региона.

А.П. Козлов и С.П. Новиков обсудили воп-
росы строительства спортсооружений, совер-
шенствования материальной базы спорта 
в рамках программы подготовки к 450-летию 
основания города Орла.

На краткой пресс-конференции после 
встречи с губернатором гости более подробно 
рассказали о планах по строительству спор-
тивных сооружений в Орле.

Материальная база орловского спорта к дню 
праздника должна кардинально преобразиться. 
В частности, будет полностью реконструирован 
Центральный стадион им. Ленина. На эти цели 
планируется израсходовать около 200 милли-
онов рублей. Еще примерно столько же — на за-
вершение строительства многопрофильного 
спортивного центра. В спорткомплексе «Юность 
России» будет построен новый спортивный зал. 
Стоимость строительства — около 45 милли-
онов рублей. В ОрелГТУ планируется построить 
плавательный бассейн. Еще в Орле появятся 
специализированные велосипедная и лыже-
роллерная трассы. Всего же до 2016 года в об-
ластном центре будет построено и реконструи-
ровано 23 объекта. Общий объем средств, ко-
торые намечено выделить на эти цели, — 2,6 
миллиарда рублей.

Андрей ПОМЕЛЬНИКОВ.

Фото Андрея САСИНА.

Миллиарды на развитие спорта в Орле

Открывая совещание, глава 
региона проинформировал 
об итогах состоявшегося 
29—30 января в Орле первого 
Всероссийского форума сель-
ских поселений, а также сове-
щания по вопросам перспек-
тив развития областного цент-
ра, которое провел 30 января 
в конференц-зале Орловского 
государственного аграрного 
университета министр регио-
нального развития РФ В.Ф. Ба-
саргин.

В этой связи А.П. Козлов со-
общил, что глава Минреги-
онразвития РФ принял пред-
ложение возглавить оргкоми-
тет по подготовке и проведе-
нию празднования в связи с 
450-летием основания города 
Орла.

На совещании были рас-
смотрены оперативные и пла-
новые вопросы.

С информацией об очистке 

улично-дорожной сети Орла 

от снега и наледи выступил 
заместитель руководителя де-
партамента строительства, 
транспорта и ЖКХ С.С. Волков.

На дорогах областного цен-
тра работает более 50 единиц 
снегоуборочной техники. 
В связи с образованием силь-
ного гололеда в ночь с 31 янва-
ря на 1 февраля на дорогах го-
рода было рассеяно 800 тонн 
песчано-соляной смеси, что 
позволило основные дороги 
и мосты города привести 
в проезжее состояние. Кроме 
того, организована рассыпка 
песка на остановках и тротуа-
рах.

А . П .  К о з л о в  п о р у ч и л 
д е ржать на постоянном конт-
роле вопрос оперативной и ка-
чественной очистки дорог об-
ластного центра. Следует 

обеспечить наличие необходи-
мого запаса песчано-соляной 
смеси, за каждой единицей сне-
гоуборочной техники должно 
быть закреплено необходимое 
число работников, с тем чтобы 
работы по уборке снега могли 
эффективно осуществляться 
в круглосуточном режиме.

С информацией о ходе под-

готовки документов по 450-

летию основания города 

Орла и мерах, принимаемых 

департаментами по данному 

вопросу, а также об итогах 

работы департаментов в ми-

нистерствах и ведомствах 

Российской Федерации вы-
ступил заместитель председа-
теля правительства области, 
руководитель блока финансо-
во-экономического развития 
Ю.Н. Парахин.

В настоящее время в целом 
завершена процедура согласо-
вания кандидатур в состав орг-
комитета по подготовке к пред-
стоящему празднованию юби-
лея Орла. Ожидаются ответы 
из правления РАО «Газпром», 
из Совета Федерации Феде-
рального собрания РФ и из Ап-
парата полномочного предста-
вителя Президента РФ в ЦФО.

Практически все профиль-
ные федеральные министер-
ства и ведомства направили 
согласованные планы ме-
роприятий в Минрегионразви-
тия РФ. Соответствующие до-
кументы в указанное мини-
стерство поступят в самое бли-
жайшее время из Минздрав-
соцразвития России.

Окончательное согласова-
ние расходов по организации 
мероприятий в рамках 450-ле-
тия Орла состоится в ближай-
шие дни в Минфине РФ.

(Окончание на 2-й стр.)

Вчера в администрации области состоялось совещание, 

которое провел губернатор Орловской области А.П. Коз-

лов.

Совещание 
в администрации области

Звёзды российского спорта — в Орле

В церемонии открытия со-
ревнований приняли участие 
председатель Орловского об-
ластного Совета народных де-
путатов И.Я. Мосякин, испол-
няющий обязанности мэра 
г. Орла В.В. Сафьянов, заме-
ститель председателя прави-

тельства области, руководи-
тель блока социального раз-
вития В.В. Поляков, руководи-
тель департамента образова-
ния, культуры и спорта 
Л.А. Сальникова, начальник 
облспортуправления О.А. Смо-
лина.

Приятным сюрпризом 
для юных дзюдоистов стало 
присутствие на турнире олим-
пийского чемпиона, а ныне на-
чальника департамента по обес-
печению деятельности Совета 
при Президенте Российской 
Федерации по развитию физ-
культуры и спорта С.П. Новико-
ва, вице-президента Федера-
ции дзюдо России, двукратного 
призера Олимпиад Тамерлана 
Тменова и председателя ОГФСО 
«Юность России» профессора 
А.П. Зотова.

(Окончание на 4-й стр.)

В минувшее воскресенье в спорткомплексе ОрелГТУ 

прошел Всероссийский юношеский турнир по дзюдо 

на призы политической партии «Единая Россия». 280 

спортсменов из Москвы, Тульской, Брянской, Тамбовской, 

Тверской, Белгородской, Курской и Орловской областей 

приняли участие в этом турнире.

Сельским поселениям — 
поддержку общества и государства

Орёл готовится к 450-летию



2 2 февраля 2010 г.

www.orp.orel.ru    orp@rekom.ru ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА
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Пленарное заседание фо-
рума открыл доклад, с кото-
рым выступил министр реги-
онального развития РФ 
В.Ф. Басаргин. Он, в частно-
сти, отметил, что, несмотря 
на финансовый кризис, от-
расль сельского хозяйства 
в отличие от ряда других от-
раслей не только не снизила, 
но и увеличила объемы про-
изводства. К сожалению, как 
признал министр, основные 
проблемы качества жизни 
граждан также сосредоточе-
ны именно в сельской мест-
ности. Поэтому создание ус-
ловий для комплексного раз-
вития села является одной 
из приоритетных задач наше-
го государства.

Острая проблема — обес-
печение селян жильем. Начи-
ная с 2003 года за счет бюд-
жетов всех уровней жильем 
были обеспечены 200 тысяч 
человек, из них 50 тысяч — 
молодежь. Обеспечение жи-
льем участников войны, нуж-
дающихся в улучшении жи-
лищных условий, В.Ф. Басар-
гин назвал одной из основ-
ных.

С 2003 года за счет феде-
ральных средств и софинан-
сирования регионов в сель-
ской местности проложено 
27200 километров газорас-
пределительных сетей. Ми-
нистерство совместно с ре-
гиональной и муниципальной 
властью реализуют ряд про-
ектов, связанных с водоснаб-
жением и водоотведением 
в сельских поселениях.

За последние семь лет за 
счет федеральных средств 
на сельских территориях со-
здано более 192 тысяч учени-
ческих мест, около 1900 
фельд шерско-акушерских 
пунктов, 141 станция скорой 
помощи. В 2009 году из фе-
дерального бюджета в рам-
ках антикризисных программ 
было выделено 11 миллиар-
дов рублей на развитие соци-
ально-инженерной инфра-
структуры села. Муниципаль-
ные образования профинан-
сированы на сумму 20 милли-
ардов рублей на приобрете-
ние автотранспорта, в основ-
ном пассажирского. И в теку-
щем году планируется выде-
ление немалых средств 
на эти цели.

Министерство региональ-
ного развития совместно 
с другими ведомствами раз-
рабатывают программу 
по подготовке сельских кад-
ров. Есть договоренность 
с Министерством образова-
ния по квотам в высших учеб-
ных заведениях, которые бу-
дут готовить не только спе-
циалистов, но и управленцев 
для сельских территорий.

— Тем, кто вернется 
на село, будет предоставле-
но жилье. В ближайшее вре-
мя мы таким способом поста-
раемся укрепить систему уп-
равления на селе. Необходи-
мо, чтобы и вы со своей сто-
роны оказали содействие, — 
сказал В.Ф. Басаргин, обра-
щаясь к главам муниципаль-
ных образований и сельских 
поселений, — и отбирали 
для учебы молодых перспек-
тивных людей, на которых 
возлагаете определенные 
надежды и в которых увере-
ны, ведь в будущем именно 
они будут решать судьбу ва-
ших населенных пунктов.

С основными предложени-

ями, выработанными на про-
веденных накануне заседа-
ниях тематических секций, 
делегатов форума ознакоми-
ли председатель комитета 
Государственной думы РФ 
по аграрным вопросам 
В.П. Денисов, статс-секре-
тарь, заместитель министра 
сельского хозяйства РФ 
В.В. Петриков, председатель 
Российского союза сельской 
молодежи О.Ю. Платошина, 
президент Ассоциации сель-
ских поселений России, гла-
ва муниципального образо-
вания «Чернореченский сель-
совет» Оренбургского района 
Оренбургской области 
А.Н. Митин и другие.

Именно село, сельские по-
селения, отмечалось на засе-
дании, являются основой 
жизни, безопасности и про-
цветания многонационально-
го российского народа. 
По данным Министерства ре-
гионального развития РФ, 
в стране сейчас насчитывает-
ся более 19 тысяч сельских 
поселений, что составляет 88 
процентов от общего числа 
поселений. В сельских насе-
ленных пунктах на сегодняш-
ний день проживает около 
38,2 млн. человек. На этой 
территории и этими людьми 
куется продовольственная 
безопасность страны, произ-
водится основная часть сы-
рья для легкой, пищевой 
и ряда других отраслей про-

мышленности. Поэтому 
от уровня жизни селян, их на-
строя на производительный 
труд, социальной защищен-
ности прямо зависит и благо-
получие всей страны.

Реализация федеральной 
целевой программы «Соци-
альное развитие села до 2012 
года», государственной про-
граммы развития сельского 
хозяйства и регулирования 
рынков сельскохозяйствен-
ной продукции, сырья и про-
довольствия на 2008—2012 
годы, а также приоритетных 
национальных проектов 
в сельском хозяйстве, жи-
лищном строительстве, об-
разовании, здравоохране-

нии, говорили участники за-
седания, позволила значи-
тельно модернизировать 
производственную сферу 
и социальную инфраструкту-
ру села, во многом устранить 
или смягчить имеющиеся не-
гативные тенденции и дисба-
лансы в развитии сельских 
поселений. И хотя всеобщий 
экономический кризис внес 
свои коррективы в планы раз-
вития муниципальных обра-
зований, в первую очередь 
сельских поселений, ему не 
удалось приостановить или 
заметно затормозить веду-
щуюся там работу по разви-
тию малого бизнеса и сред-
него предпринимательства, 
наведению порядка в жилищ-
но-коммунальном хозяйстве.

Отсюда устойчивое разви-
тие села предполагает не 
только повышение техноло-
гического уровня и произво-
дительности сельского хо-
зяйства, но и развитие иных 
отраслей, социальной сферы 
и экономики села.

Не менее важно и свое-
временное решение вопро-
сов правового регулирова-
ния и обеспечения общест-
венных отношений, эффек-
тивной организации местно-
го самоуправления.

Комплексное социально-
экономическое развитие 
сельских поселений, повы-
шение качества и уровня жиз-
ни их жителей, отмечалось 

на форуме, напрямую зави-
сят от наличия единого пони-
мания проблем сельских тер-
риторий на всех уровнях вла-
сти и скоординированности 
их действий в данном направ-
лении. При этом необходимо, 
чтобы такие усилия основы-
вались на действующих прин-
ципах разграничения полно-
мочий между всеми уровня-
ми публичной власти. Целям 
такой координации и призва-
ны служить форумы сельских 
поселений, проведение кото-
рых необходимо сделать еже-
годным. Прямой, честный 
и нелицеприятный обмен 
мнениями по самым болевым 
проблемам жизни села — как 
производственно-экономи-
ческим, так и социальным, 
совместная выработка стра-
тегии и тактики развития 
сельских поселений, являю-
щиеся результатами таких 
форумов, должны ложиться 
в основу дальнейшей коррек-
тировки всей экономической 
и социальной политики госу-
дарства, особенно в сфере 
сельхозпроизводства и раз-
вития сельских муниципали-
тетов и поселений.

Подводя итоги заключи-
тельного дня работы форума, 
председатель общероссийс-
кой общественной организа-
ции «Всероссийский совет 
местного самоуправления», 
председатель комитета Госу-
дарственной думы РФ по воп-
росам местного самоуправ-
ления В.С. Тимченко довел 
до его участников информа-
цию о том, что в течение двух 
недель эксперты оргкомите-
та форума подготовят обоб-
щенный доклад, в который 
войдут основные выступле-
ния участников пленарного 
заседания форума, доклады 
от секций. Этот документ бу-
дет направлен Президенту 
РФ, главе правительства, пе-
редан руководству обеих па-
лат российского парламента. 
Доклад станет отражением 
единого общественного мне-
ния по ключевым вопросам 
развития сельских террито-
рий и может быть положен 
в основу работы по дальней-
шему совершенствованию 
государственной программы 
развития российского села.

— Уверен, — отметил 
В.С. Тимченко, — что содер-
жащиеся в итоговом докладе 
форума предложения будут 
рассмотрены и учтены в за-
конотворческом процессе 
и при формировании страте-
гии дальнейшего устойчиво-
го социально-экономическо-
го развития сельских терри-
торий и государства в целом.

Юрий СЕМЁНОВ,
Вячеслав КОЛДОМОВ.
Фото Андрея САСИНА.

Сельским поселениям — 
поддержку общества 
и государства

(Окончание. 

Начало на 1-й стр.)

В целях реализации комплексного под-
хода к социально-экономическому разви-
тию сельских территорий необходимо 
осуществить систему мер государствен-
ной поддержки, которые предусматрива-
ет предложенный Министерством сель-
ского хозяйства проект Концепции устой-
чивого развития сельских территорий.

Кстати, говоря о развитии производ-
ства, совершенно справедливо ставится 
вопрос о создании условий для развития 
альтернативной занятости населения в 
несельскохозяйственном бизнесе. Необ-
ходима поддержка, в том числе через го-
сударственное субсидирование, средне-
го и малого предпринимательства на се-
ле. У себя в регионе мы активно идем на 
создание гарантийных фондов, обеспе-
чиваем продвижение на рынок продукции 
сельских предпринимателей.

Реализация программы социального 
развития села позволит повысить каче-
ство жизни сельского населения. Так, к 
2012 году в области будет введено в строй 
60 тыс. кв. метров жилья для граждан, 
проживающих в сельской местности, мо-
лодых семей и молодых специалистов. 
Мы активно участвуем в реализации ме-
роприятий по поддержке комплексной 
компактной застройки и благоустройству 
сельских территорий. На эти мероприя-
тия из федерального бюджета выделен 
61 миллион рублей, из областного — свы-
ше 16 миллионов. 

Наша общая задача — создать все ус-
ловия для формирования жизнеспособ-
ного молодого поколения на селе. Для 
этого целенаправленно решаем пробле-
мы неравенства в доступе сельской мо-
лодежи к качественному образованию,  а 
также трудоустройства выпускников сель-
ских образовательных учреждений, раз-
вития  социальной инфраструктуры и бы-
та на селе. Например, буквально десять 
дней назад сдали в эксплуатацию новую 
школу в селе Екатериновке Ливенского 
района. Здесь созданы такие условия, ка-
ким позавидуют городские школьники и 
учителя. Считаю такие финансовые за-
траты абсолютно оправданными, потому 
что в процессе достижения устойчивого 
развития сельских территорий определя-
ющая роль принадлежит молодежи — на-
иболее прогрессивной и активной части 
общества. 

Кроме образования, первоочередны-
ми для нас являются вопросы занятости, 
охраны здоровья и формирования здоро-
вого образа жизни, организации досуга, 
обеспечения жильем, комплекса соци-
альной поддержки молодых семей. 

На Орловщине мы работаем в этом на-
правлении  в рамках реализации област-
ных целевых комплексных программ «Мо-
лодежь Орловщины», «Комплексные ме-
ры противодействия злоупотреблению 
наркотиками и их незаконному обороту», 
«Обеспечение жильем молодых семей». 
По последней, кстати, в 2009 году моло-
дым семьям — участницам программы 
было — выдано 153 свидетельства на по-
лучение социальной выплаты. 

Уважаемые коллеги! Стабилизация со-
циально-экономического положения му-
ниципальных образований во многом за-
висит от грамотно проводимой политики 
в сфере земельных отношений. Это об-
ширный ресурс, который при эффектив-
ном управлении определяет новое каче-

ство управления сельскими территория-
ми.

В настоящее время 59 % от земель 
всех категорий составляют земли, нахо-
дящиеся в общей долевой собственности 
граждан. 39% находятся в государствен-
ной и муниципальной собственности, око-
ло 2 % — собственность юридических 
лиц. Отрадно отметить, что из 181 тыс. 
земельных долей, выделенных населе-
нию области, к настоящему времени на 
кадастровый учет поставлено более 80%, 
а на 72% зарегистрировано право собст-
венности в органах юстиции. Это один из 
лучших показателей в Центральном фе-
деральном округе. А самое важное — про-
деланная работа позволила пополнить 
бюджеты поселений в части поступлений 
от земельного налога (более 320 млн. 
руб.). 

Ещё одно важнейшее направление — 
развитие малых форм хозяйствования.  В 
Орловской области функционирует около 
2 тыс. малых предприятий на селе, и они 
обеспечивают более половины валового 
сельскохозяйственного производства. 
Уже сейчас малый бизнес фактически 
способен полностью обеспечить все на-
селение области качественной и недоро-
гой сельскохозяйственной продукцией. 

Кроме федеральных и региональных 
мер поддержки малого и среднего пред-
принимательства проводятся мероприя-
тия и в муниципальных образованиях. Се-
годня уже в 14 муниципалитетах приняты 
программы по развитию и поддержке ма-
лого предпринимательства. Общий объ-
ем финансирования принятых муници-
пальных программ составляет свыше 7,1 
млн. рублей.  

Теперь о проблемах, мешающих устой-
чивому развитию малых форм хозяйство-
вания на селе. Одна из наиболее значи-
мых проблем для любого крестьянского 
хозяйства — сложности в реализации 
своей продукции. При этом основным ог-
раничителем выступает не отсутствие 
спроса на сельскохозяйственную продук-
цию и продовольствие, а отсутствие инф-
раструктуры сбыта. Правительство обла-
сти во взаимодействии с федеральной 
властью предпринимает усилия по созда-
нию сельскохозяйственных рынков, уве-
личению мощностей хранения, модерни-
зации всей логистической цепи движения 
сельскохозяйственной продукции. Увере-
ны в правильности выбранного курса. 

Уважаемые участники форума!  Для 
выхода российского села на новый каче-
ственный уровень необходимо соблюде-
ние двух базовых предпосылок: во-пер-
вых, наличие дееспособного института 
местного самоуправления; во-вторых, 
приемлемых условий хозяйствования, 
обеспечивающих эффективность в функ-
ционировании сельскохозяйственных ор-
ганизаций и других предприятий, работа-
ющих на селе. Правовая база Орловской 
области по вопросам местного самоуп-
равления состоит из 50 законов. 9 зако-
нов области наделяют органы местного 
самоуправления отдельными государст-
венными полномочиями. Реализуется 38 
областных программ, затрагивающих ин-
тересы населения, проживающего в му-
ниципальных образованиях, и деятель-
ность органов местного самоуправления. 

Для повышения степени координации 
в работе вертикали управления создан 
научно-образовательный центр муници-
пального развития. Целью научно-обра-
зовательного центра является обеспече-
ние поддержки и сопровождения текущей 
деятельности органов местного самоуп-
равления, с максимальным учетом регио-
нальных особенностей, местного законо-
дательства и деловой практики.

В соответствии с федеральным зако-
нодательством в области создана и функ-
ционирует ассоциация «Совет муници-
пальных образований Орловской обла-
сти».  

Важное значение придается монито-
рингу эффективности деятельности орга-
нов местного самоуправления. Результа-
ты публикуются и находятся в свободном 
доступе.

Но все же главным мерилом эффектив-
ности их работы является оценка населе-
ния. Постановлением правительства Ор-
ловской области утвержден Порядок ор-
ганизации и проведения социологичес-
ких опросов для определения уровня 
оценки населением результатов деятель-
ности местных органов власти. 

И последнее. Все обозначенные выше 
проблемы не могут решаться отдельно 
сельским сообществом без участия госу-
дарства. Поэтому нынешний форум — это 
наш общий вклад в возрождение россий-
ского села. Спасибо вам за работу. Же-
лаю успехов. Мы всегда рады видеть вас 
на Орловщине!

Выступление губернатора Орловской области 
А.П. Козлова на  Всероссийском форуме сельских поселений

ВСЕРОССИЙСКИЙ ФОРУМ

(Окончание. Начало на 1-й стр.)

А.П. Козлов потребовал от чле-
нов правительства области уско-
рить работу по подготовке проект-
но-сметной документации по всем 
объектам, включенным в проект 
развития инфраструктуры города. 
Это позволит корректировать пла-
ны для того, чтобы проекты соот-
ветствовали самым современным 
требованиям. При этом проектно-
сметная документация для объек-
тов, которые будут вводиться в экс-
плуатацию в 2011—2013 годах, 
должна быть подготовлена уже в те-
кущем году.

С информацией о подготовке 

и проведении в Орловской обла-

сти торжеств, посвященных 65-

летию Победы в Великой Отече-

ственной войне 1941—1945 го-

дов, выступил заместитель пред-
седателя правительства области, 
руководитель блока социального 
развития В.В. Поляков.

Сформирован сводный список 
проживающих в области ветеранов 
Великой Отечественной войны 
и лиц, приравненных к ним. По со-
стоянию на 1 февраля в области 
проживают 3076 ветеранов, из них 
в Орле — 1433 человека. В различ-
ных торжественных мероприятиях 
на территории области и за ее пре-
делами планируют принять участие 
более 480 бывших фронтовиков. 
Из них 25 человек — в Москве. Ряд 
ветеранов принял решение посе-
тить Санкт-Петербург, Волгоград 
и другие города. В настоящее вре-
мя рабочей группой разрабатыва-
ется план по транспортному обес-
печению ветеранов.

Начата диспансеризация участ-
ников войны. По ее итогам на каж-
дого ветерана будет составлена ин-
дивидуальная карта, где будут ука-
заны все показатели состояния 
здоровья.

Работниками органов соцзащи-
ты населения совместно с местны-
ми властями осуществляется об-
следование жилищных условий ве-
теранов на предмет возможности 
приема в домах телевизионного 
сигнала телеканалов, по которым 
будут транслироваться мероприя-
тия, посвященные 65-летию Вели-
кой Победы. Также принимаются 
заявки от ветеранов на проведение 
ремонта жилья.

На текущей неделе в компанию 
«Связьинвест» будут направлены 
списки ветеранов войны, которым 
выделены субсидии на покупку 
квартир, для последующей уста-
новки телефонов. 481 ветеран бу-
дет обеспечен бесплатной мобиль-
ной связью на период праздников.

В адрес предприятия «Почта 
России» направлено письмо с про-
сьбой предоставить ветеранам вой-
ны возможность бесплатно пере-
слать в дни празднования 65-летия 
Победы корреспонденцию в любую 
точку России.

108 из 874 воинских захороне-
ний требуют ремонта. В этой связи 
будут внесены предложения по фи-
нансированию и организации ра-
бот.

А.П. Козлов потребовал от всех 
заинтересованных служб и ве-
домств обеспечить весь комплекс 
мероприятий по своевременной 
и качественной подготовке к 65-ле-
тию Великой Победы.

Должно быть организовано плот-
ное взаимодействие с ветерански-
ми организациями.

«Каждого ветерана следует окру-
жить заботой и вниманием, оказать 
всю необходимую помощь. Сделать 

это следует в самые сжатые сро-
ки», — отметил глава региона.

К финансированию реконструк-
ции воинских захоронений нужно 
привлекать руководителей пред-
приятий и организаций, инвестици-
онных компаний.

«Все ветераны, желающие посе-
тить Москву и другие города в День 
Победы, должны получить такую 
возможность», — сказал губерна-
тор области.

С информацией об итогах со-

циально-экономического разви-

тия Верховского района выступил 
глава района В.М. Пониткин.

В 2009 году валовой объем вы-
пуска сельхозпродукции увеличил-
ся на 7 %. Предприятиями всех 
форм собственности намолочено 
116 тыс. тонн зерна (125 % к уровню 
прошлого года). Средняя урожай-
ность составила 28,8 центнера 
с гектара (в 2008 году — 26,4 цент-
нера с гектара).

Поголовье КРС во всех категори-
ях хозяйств района составляет 10,5 
тыс. голов. Более четверти общего 
поголовья — племенной скот.

Индекс промышленного произ-
водства составляет около 112 % 
к уровню 2008 года. Вместе с тем 
приостановлена деятельность 
предприятия «Нива-Хлеб», про-
стаивают ЗАО «Верховский мясо-
комбинат» и ЗАО «Троицкий спирт-
завод».

Из общей протяженности водо-
проводно-канализационных сетей 
более 64 % требуют замены и капи-
тального ремонта. Кроме того, 
большинство медицинских пунктов 
расположено в приспособленных 
помещениях.

Подводя итоги обсуждения воп-
роса, А.П. Козлов подчеркнул, что 
плодородные почвы, наличие пере-
рабатывающих предприятий и раз-
витой транспортной инфраструкту-
ры позволяют району более эффек-
тивно использовать его экономиче-
ский потенциал.

Глава региона особо отметил, 
что администрация области окажет 
району всю необходимую помощь 
в восстановлении производства 
на простаивающих перерабатыва-
ющих предприятиях.

Губернатор отметил необходи-
мость повышения исполнительской 
дисциплины среди муниципальных 
служащих, работников органов соц-
защиты. А.П. Козлов напомнил при 
этом, что наказание по итогам рас-
следования должны понести все, 
кто прямо или косвенно виновен 
в недавнем пожаре в Верховье, 
унесшем жизни многодетной мате-
ри и нескольких детей.

В числе плановых на совеща-

нии был рассмотрен вопрос о ра-

боте ветеринарной службы об-

ласти по предупреждению эпи-

зоотических мероприятий, в т.ч. 

по недопущению и распростра-

нению африканской чумы сви-

ней, на территории региона.

По информации начальника уп-
равления ветеринарии А.А. Голу-
бятникова, за последние 15 лет 
в области не зарегистрировано слу-
чаев заболевания животных сибир-
ской язвой, бруцеллезом и рядом 
других заболеваний, опасных как 
для людей, так и для животных.

Особое внимание уделяется воп-
росам диагностики африканской 
чумы свиней. В 2009 году на пред-

мет выявления данного заболева-
ния исследовано около тысячи проб 
сыворотки крови свиней, находя-
щихся на животноводческих комп-
лексах и в фермерских хозяйствах. 
Заболевания не обнаружено.

С информацией по вопросу по-
вестки дня выступил также руково-
дитель управления Россельхознад-
зора по Орловской и Курской об-
ластям Е.Н. Дубровин.

В 2009 году управлением прове-
дено более 1,5 тыс. проверок, к ад-
министративной ответственности 
привлечены 1425 нарушителей ве-
теринарного законодательства. 
Снято с реализации и утилизирова-
но более 13 тонн недоброкачест-
венной продукции.

Закуплено новое оборудование, 
благодаря чему появилась возмож-
ность выявить многие опасные за-
болевания в течение нескольких ча-
сов.

Подводя итоги обсуждения воп-
роса, губернатор подчеркнул, что 
профилактика таких опасных забо-
леваний, как африканская чума сви-
ней, птичий грипп, должна носить 
комплексный характер.

Глава региона поддержал пред-
ложение территориального управ-
ления Россельхознадзора о созда-
нии единого штаба по обеспечению 
эпизоотического благополучия Ор-
ловской области по особо опасным 
и карантинным болезням живот-
ных.

Руководителям районных стан-
ций по борьбе с болезнями живот-
ных рекомендовано усилить конт-
роль за качеством деятельности 
возглавляемых подразделений. 
В этой работе особая роль отводит-

ся также надзорным органам, про-
куратуре и природоохранной про-
куратуре.

Администрациям районов необ-
ходимо усилить работу по обеспе-
чению объективного и своевремен-
ного учета в похозяйственных кни-
гах сельскохозяйственных живот-
ных, содержащихся в личных под-
собных хозяйствах граждан.

Местной власти следует обеспе-
чить надлежащий контроль за вы-
полнением гражданами и хозяйс-
твующими субъектами ветеринар-
ных, санитарных, экологических 
и других правил и требований, ус-
тановленных действующим законо-
дательством.

Управлению Россельхознадзора 
по Орловской и Курской областям 
рекомендовано совместно с УВД 
по Орловской области усилить кон-
троль за проведением мероприя-
тий, направленных на недопущение 
ввоза всеми видами транспорта 
на территорию области продукции 
без ветеринарных сопроводитель-
ных документов.

На совещании также был рас-

смотрен вопрос о проведении 

Года учителя в Орловской обла-

сти.

По информации руководителя 
департамента образования, культу-
ры и спорта Л.А. Сальниковой, Год 
учителя в Орловской области на-
чался с открытия нового здания 
Екатериновской средней общеоб-
разовательной школы в Ливенском 
районе. 25 января открыт новый 
корпус Орловского государствен-
ного института искусств и культу-
ры.

В плане основных мероприятий 
Года учителя предусмотрены фи-
нансовое стимулирование учите-
лей, меры социальной поддержки, 
мероприятия по развитию профес-
сиональных педагогических сооб-

ществ, организации взаимодейст-
вия со СМИ, учреждениями культу-
ры и искусства.

Запланированы участие пред-
ставителей региона в международ-
ном конкурсе-фестивале в рамках 
сотрудничества областей Чернозе-
мья России с республиками Бела-
русь и Украина, конкурсы социаль-
ных проектов «Наша новая школа».

В марте 2010 года в области 
стартует конкурс на предоставле-
ние денежного поощрения лучшим 
учителям, пройдут педагогические 
фестивали и общественные слуша-
ния по вопросам общего и профес-
сионального образования.

Подводя итоги обсуждения, гу-
бернатор подчеркнул, что Год учи-
теля на Орловщине следует прове-
сти на высоком организационном 
уровне.

«Это наш долг перед учителями 
области, которых в регионе насчи-
тывается почти 14,2 тысячи. Педа-
гоги в полной мере заслужили са-
мое уважительное и внимательное 
отношение к себе», — отметил 
А.П. Козлов.

Глава региона особо отметил, 
что смысл Года учителя состоит 
прежде всего в привлечении обще-
ственного внимания к проблемам 
и нуждам педагогов, к задачам 
по повышению их материального 
благосостояния.

«Мы должны вести работу по по-
пуляризации педагогической про-
фессии среди молодежи. Поэтому 
особая роль отводится средствам 
массовой информации», — отметил 
губернатор.

В совещании приняли участие 
председатель областного Совета 
народных депутатов И.Я. Мосякин, 
главный федеральный инспектор 
в Орловской области В.В. Кабанов.

Пресс-служба губернатора.

Совещание в администрации области
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Разговор получился предельно жёст-
ким, а представителям «проштра-
фившихся» регионов приходилось не 

сладко...
Хотя, казалось бы, особых поводов для 

серьёзного беспокойства нет. По послед-
ним данным, приведённым генеральным 
директором Фонда содействия реформи-
рованию ЖКХ К.Г. Цициным, выполнение 
региональных программ капитального ре-
монта составляет 99,43%. Полностью та-
кие программы выполнены в 55 регионах. 
При этом десять субъектов Российской 
Федерации, добившись снижения заяв-
ленной стоимости ремонта, сумели пере-
выполнить свои региональные програм-
мы. Ещё один важный показатель — доля 
комплексного ремонта выросла до 29%. 

Но вот с другими регпрограммами — 
переселения граждан из аварийного жи-
лья — ситуация не такая отрадная. Как со-
общил К.Г. Цицин, они выполнены субъек-
тами Российской Федерации на 86,1%. 
При этом 19 регионов выполнили их ме-
нее чем на 70%, в шести из них (Архан-
гельская, Астраханская, Брянская, Курган-
ская, Новгородская и Самарская области) 
доля переселённых граждан не достигла 
50%. 

Гендиректору Фонда содействия ре-
формированию ЖКХ пришлось напом-
нить, что все регионы, получившие финан-
совую поддержку за счёт средств Фонда, 
официально дали письменное обязатель-
ство завершить свои программы до 1 ян-
варя 2010 года. Однако, как говорится, 
гладко было на бумаге. 45 субъектов РФ 
уже прислали в Фонд уведомления о пере-
носе сроков исполнений своих программ. 

Выход из этой коллизии один, и он не в 
пользу регионов, замешкавшихся с вы-
полнением программ. По этому поводу 
глава Фонда заявил совершенно одно-
значно: результаты реализации программ 
2008—2009 годов будут учитываться при 
предоставлении финансовой поддержки в 
2010-м. Точнее говоря, они рискуют вовсе 
остаться без финансовой подпитки из 
центра. 

Ещё одно напоминание К.Г. Цицина ка-
салось выполнения регионами усло-
вий 14-й статьи 185-го Федерально-

го закона. То есть  регионы, получившие 
средства Фонда, взяли на себя обязатель-
ство перевести с 1 января 2010 года льго-
ты на жилищные и коммунальные услуги в 
денежную форму. 

— Однако некоторые регионы вольно 
трактуют федеральное законодательство, 
перенося сроки монетизации. В этих слу-
чаях также будет приниматься решение о 
приостановлении  этим регионам финан-
совой поддержки за счёт средств Фонда, 
— предупредил К.Г. Цицин.

Чтобы не быть голословным, Констан-
тин Георгиевич сообщил о заседании 
правления Фонда содействия реформи-
рованию ЖКХ, на котором был рассмот-
рен вопрос о невыполнении в срок моне-
тизации льгот на жилищно-коммунальные 
услуги Архангельской, Владимирской, Во-
логодской и Мурманской областями. Их 
финансирование за счёт средств Фонда 
приостановлено. Если в течение четырёх  
месяцев нарушения не будут устранены, 
Фонд будет обязан обратиться в Прави-

тельство РФ для возврата средств, полу-
ченных регионами на реализацию про-
грамм капитального ремонта многоквар-
тирных домов и расселения граждан из 
аварийного жилья в 2008—2009 годах. 

Когда представители субъектов РФ в 
числе причин, по которым до сих пор не 
завершены работы по капитальному ре-
монту многоквартирных домов и расселе-
нию аварийного жилья по заявкам 2008—
2009 годов, назвали поздние сроки пода-
чи заявок в Фонд и неожиданно низкие 
температуры зимой, К.Г. Цицин не удер-
жался от ироничного замечания насчёт 
«неожиданности» морозов. А что касается 
подачи заявок, то... это не причина, а про-
сто констатация малоэффективной и не-
организованной работы самих регионов.

Представителям регионов не остава-
лось ничего другого, как пообещать за-
вершить все работы по целевым програм-
мам в течение первого квартала этого го-
да. 

Ярким и запоминающимся (особенно, 
надо полагать, для регионов-аутсайде-
ров) стало выступление на селекторном 
совещании заместителя министра регио-
нального развития РФ С.И. Круглика.  

Он начал с парадоксального, на его 
взгляд, момента. Когда создавался Фонд 
содействия реформированию ЖКХ, суще-
ствовало предположение, что самые бед-
ные с точки зрения бюджетной обеспечен-
ности регионы будут лидерами в реализа-
ции целевых программ, но практика пока-
зала совсем иные результаты. Оказалось, 
в лидерах как раз субъекты с финансовым 
«жирком». Напрашиваются неприятные 
выводы: получается, именно в тех субъек-
тах Федерации, где не хватает средств, 
власть не желает сделать жизнь своего на-
селения лучше? Или делает это, что назы-
вается, с прохладцей? 

Замминистра поблагодарил за хоро-
шую работу те 23 субъекта РФ, которые 
уже в прошлом году выбрали все причита-
ющиеся им из Фонда содействия рефор-
мированию ЖКХ средства, из них 12 пол-
ностью закончили свои программы. Он на-
помнил, что закон, регламентирующий це-
левые программы, направлен не на вы-
полнение федеральных обязательств, а на 
софинансирование обязательств регио-
нов, на то, чтобы помочь им решить ост-
рейшие социальные проблемы, стоящие 
сегодня перед местной властью. 

Снять деньги с той же Курганской обла-
сти или Астраханской, заметил С.И. Круг-
лик, не проблема. Но... крайними окажут-
ся не нерасторопные региональные и му-
ниципальные чиновники, а население. По-
этому Сергей Иванович ещё раз призвал 
администрации отстающих регионов к от-
ветственной работе. 

Тем более этому есть у кого поучиться. 
Например, Республика Татарстан. Там су-
мели так грамотно выстроить работу по 
целевым программам, что кризисный 2009 
год оказался лучшим для  строительного 
сектора. 

Заместитель министра регионального 
развития закончил своё вступление  
на селекторном совещании весьма 

любопытной информацией. По его сло-
вам, вероятнее всего, в этом году будет 
разработана специальная программа, 

предусматривающая инвестирование 
средств в развитие коммунального секто-
ра, а также  в жилищный фонд. Правда, де-
латься это будет уже на принципиально 
иных основах. Речь идёт не просто о бюд-
жетном вливании в отрасль, а именно об 
инвестировании. Это, как выразился 
С.И. Круглик, более филигранная работа. 
То есть не просто взять и израсходовать 
деньги под окрики федеральных чиновни-
ков. Необходимо создать проект, который 
бы привлёк инвесторов, обеспечить для 
них подходящие условия и дать гарантии 
возврата ресурсов, которые будут вкла-
дываться. 

— Предстоит колоссальная работа, ко-
торая будет завершать преобразования 
жилищно-коммунального сектора, нача-
тые ещё в 1991 году, — резюмировал 
С.И. Круглик. — Жалобы, нытьё, поиск оп-
равдательных причин нужно забыть. Пора 
работать — напряжённо, со всей полнотой 
ответственности. Кто этого ещё не понял, 
тому лучше заняться каким-нибудь другим 
делом.  

К теме ответственности, подводя ито-
ги совещания, обратился и генераль-
ный директор Фонда содействия ре-

формированию ЖКХ К.Г. Цицин. «Участие 
в программах Фонда — дело доброволь-
ное. Но вы, — обратился он к представи-
телям регионов, — должны чувствовать 
ответственность перед своими жителями. 
Мы, например, много говорили о под-
держке строительной отрасли в кризис-
ный период. Запустили для этого специ-
альную программу с льготными условия-
ми. И что же в результате? По этой про-
грамме почти три  миллиарда рублей субъ-
екты Федерации вернули обратно в Фонд. 
То есть почти четыре тысячи человек, ко-
торым сказали, что они будут переселены 
(их дома вошли в заявки регионов), оста-
лись в своих развалюхах... Вот мера от-
ветственности... Я надеюсь, что все эти 
нюансы мы учтём и в 2010 году приложим 
все усилия для того, чтобы не обмануть 
ожидания граждан». 

— Вы заметили, что Орловская область 
не прозвучала на совещании с негативной 
стороны, — удовлетворённо заметил за-
меститель председателя правительства 
Орловской области, руководитель блока 
инфраструктуры Д.А. Орлов, когда мы поп-
росили его вкратце рассказать о реализа-
ции целевых программ в нашем регионе. 
— Да, были у нас отдельные «отличившие-
ся» муниципальные образования, но к ус-
тановленному сроку управились все. Те-
перь дело за малым — в ближайшее время 
подготовить все необходимые документы, 
чтобы полностью отчитаться перед Фон-
дом содействия реформированию ЖКХ по 
своим программам за предыдущий год. 

Что касается нынешнего года, то, по 
словам Дениса Александровича, план-
график заявки на 2010 год по нашему ре-
гиону уже одобрен и утверждён губерна-
тором области. Предполагается, что в 
этом году основные усилия будут направ-
лены на выполнение программы пересе-
ления граждан из аварийных домов. 
«Очень многие орловцы, — заверил 
Д.А. Орлов, — переселятся в новые квар-
тиры уже в конце этого года».

Задача перед главами муниципальных 
образований поставлена такая: в первом 
полугодии освоить деньги, выделенные из 
Фонда содействия реформированию ЖКХ 
на капремонт. Чтобы во втором полугодии 
плотно работать по программе переселе-
ния. «Готовьте к этому и управляющие ком-
пании, и подрядчиков — чтобы не было 
сбоев в работе. Оговорки типа «не смогли», 
«не успели», «не освоили» не принимают-
ся», — предупредил, обращаясь к приехав-
шим в Орёл на «селектор» заместителям 
глав администраций районов, Д.А. Орлов.  

В общем, как сказал замминистра, на-
до не ныть, а работать. 

Николай СОЛОПЕНКО.

Не ныть, а работать
Уже в ближайшие годы в сфере ЖКХ произойдут существенные  перемены

В минувшую среду Фонд содействия реформированию ЖКХ 
провёл первое в наступившем году всероссийское селекторное 
совещание с субъектами Российской Федерации. В его работе 
приняли участие представители Министерства регионального 
развития, Контрольного управления Администрации Президента 
Российской Федерации, Счётной палаты РФ. О ходе выполнения  
программ капитального ремонта многоквартирных домов и 
переселения граждан из аварийного жилищного фонда 
отчитались представители  двенадцати регионов, в том числе  
Республики Алтай и Республики Коми, Забайкальского края, 
Астраханской, Калужской, Курганской, Рязанской и других 
областей, а также города Санкт-Петербурга. 

2 февраля

10.00—13.00. О.А. Насонова (департамент 
образования, культуры и спорта Орловской 
области).

14.00—18.00. А.Н. Коротеева (Управление 
по охране и использованию объектов живот-
ного мира, водных биоресурсов и экологи-
ческой безопасности Орловской области).

3 февраля

10.00—13.00. О.В. Пимкина (Управление 
лесами Орловской области).           

14.00—18.00. А.Н. Лялюхина (департа-
мент здравоохранения и социального разви-
тия Орловской области).

4 февраля

10.00—13.00. А.А. Иванов (Управление 
труда и занятости Орловской области).

14.00—18.00. Ю.М. Шаруненко (Ассоциа-
ция общественных объединений «Обще-
ственная палата Орловской области»).

8 февраля

10.00—13.00. С.С. Волков (департамент 
строительства, транспорта и ЖКХ Орловской 
области) 

14.00—18.00. Л.А. Агошкова (Управление 
труда и занятости Орловской области).

9 февраля

10.00—13.00. Г.Г. Сиротинина (департа-
мент финансов Орловской области).

14.00—18.00. С.В. Комаров (Управление 
по охране и использованию  объектов живот-
ного мира, водных биоресурсов и экологи-
ческой безопасности Орловской области).

10 февраля

10.00—13.00. В.Е. Якушина (Управление 
Федеральной службы судебных приставов по 
Орловской области).

14.00—18.00. Н.О. Юдина (Отделение 
Пенсионного фонда Российской Федерации 
по Орловской области).

11 февраля

10.00—13.00. Н.Н. Василенко (Управле-
ние Министерства юстиции Российской Фе-
дерации по Орловской области).

14.00—18.00. Ю.С. Васютин (уполномо-
ченный по правам человека в Орловской об-
ласти).

15 февраля

10.00—13.00. И.В. Дмитрова (департа-
мент здравоохранения и социального разви-
тия Орловской области).

14.00—18.00. О.А. Головина (Управление 
Федеральной службы исполнения наказаний 
по Орловской области).

16 февраля

10.00—13.00. В.В. Шеварков (Управление 
по государственному строительному надзо-
ру и жилищной инспекции Орловской обла-
сти).

14.00—18.00. Д.В. Рябцовский (департа-
мент образования, культуры и спорта Орлов-
ской области).

17 февраля

10.00—13.00. С.В. Спиридонов (Управле-
ние по тарифам Орловской области).

14.00—18.00. С.В. Авдеев (Государствен-
ная инспекция труда в Орловской области).

18 февраля

10.00—13.00. О.В. Музыченко (департа-
мент экономики Орловской области).

14.00—18.00. И.В. Лебедева (Управление 
Федеральной миграционной службы России 
по Орловской области).

24 февраля

10.00—13.00. А.И. Федорчук (Управление 
внутренних дел по Орловской области). 

14.00—18.00. Г.С. Морозова (Управление 
Федеральной службы исполнения наказаний 
по Орловской области).

25 февраля

10.00—13.00. Е.В. Назарова (департамент 
образования, культуры и спорта Орловской 
области).

14.00—18.00. В.Ф. Мурадян (департамент 
здравоохранения и социального развития 
Орловской области).

График дежурств 
в общественной 

приёмной Орловской 
области на февраль 

2010 года

Выступая на заседании, он отме-
тил, что в 2009 году на исполнении в 
службе судебных приставов находи-
лось 283379 исполнительных произ-
водств, что на 39% больше, чем в 
2008 году. При этом штатная чис-
ленность судебных приставов прак-
тически не изменилась. Соответст-
венно выросла нагрузка. В среднем 
на одного судебного пристава, ра-
ботающего на зональном участке, 
приходилось 1696 исполнительных 
производств. Сумма взысканной за-
долженности составила один мил-
лиард 521 миллион 695 тысяч руб-
лей. Это на 266 миллионов больше, 
чем в 2008 году. В бюджеты всех 
уровней было взыскано 712 милли-
онов 775 тысяч налоговых плате-
жей.

А.В. Стебаков подчеркнул, что 
приоритетным направлением дея-
тельности УФССП по исполнитель-
ному производству в прошлом году 
было исполнение судебных реше-
ний о взыскании задолженности по 
заработной плате, в пользу кредит-
ных организаций, по алиментным 
обязательствам. В прошлом году на 
исполнении находилось 10309 ис-
полнительных производств о взыс-
кании задолженности по зарплате 
на общую сумму 161 миллион 430 

тысяч рублей. В результате прове-
денных судебными приставами ис-
полнительных действий окончено 
7771 исполнительное производство 
на общую сумму 112 миллионов 476 
тысяч рублей. В пользу кредитных 
организаций с физических лиц взыс-
кана задолженность на общую сум-
му 393 миллиона 292 тысячи руб-
лей.

На исполнении в районных отде-
лах в отчетном периоде находилось 
12371 исполнительное производ-
ство по алиментным обязательст-
вам. Окончено и прекращено 6544 
исполнительных производства, 
4410 исполнительных производств 
данной категории направлены в ор-
ганизации для удержания алимен-
тов.

В отношении должников, не ис-
полнивших в установленный срок 
требования исполнительных доку-
ментов, применялись меры прину-
дительного характера — такие, как 
ограничение выезда за пределы 
Российской Федерации, наложение 
ареста на имущество и расчетные 
счета должников, инициирование 
привлечения должников к админи-
стративной и уголовной ответствен-
ности.

В прошлом году передано на реа-

лизацию арестованного имущества 
должников на общую сумму 313 мил-
лионов 221 тысяча рублей. Реализо-

вано имущество на сумму 38 милли-
онов 593 тысячи рублей.

Одним из приоритетных направ-

лений работы стало выявление и 
расследование преступлений по 
статьям Уголовного кодекса РФ, 
подследственным ФССП России. В 
производстве у дознавателей служ-
бы судебных приставов находилось 
433 уголовных дела. Из них по пре-
ступлениям против правосудия и 
преступлениям, предусмотренным 
ст. 177 УК РФ (злостное уклонение 
от погашения кредиторской задол-
женности) — 62 уголовных дела; 
ст. 157 УК РФ (злостное уклонение 
от уплаты средств на содержание 
детей) — 371 уголовное дело. В ре-
зультате вынесено 345 обвинитель-
ных приговоров.

Александр Владимирович особо 
отметил, что управление ведет не-
примиримую борьбу с коррупцион-

ными или иными противоправными 
действиями сотрудников службы. 
Отделом противодействия корруп-
ции УФССП России по Орловской 
области было проведено 374 слу-
жебных проверки. В результате 93 
сотрудника привлечены к дисципли-
нарной ответственности, 11 — уво-
лены. Также по результатам прове-
рок по материалам, направленным в 
правоохранительные органы, воз-
буждено 18 уголовных дел.

Судебными приставами по обес-
печению установленной деятельно-
сти судов при исполнении судебных 
обязанностей выявлено 407 адми-
нистративных правонарушений, со-

ставлено 366 протоколов. Кроме то-
го, по данному направлению дея-
тельности было исполнено более 37 

тысяч заявок на обеспечение без-
опасности судей и участников су-
дебного процесса в судебных засе-
даниях.

Выступивший на заседании кол-
легии руководитель Управления 
Федеральной налоговой службы 
России по Орловской области 
В.В. Колесников сказал, что уже на 
протяжении ряда лет сотрудники 
его службы тесно взаимодействуют 
с судебными приставами по взыс-
канию задолженности. В ходе про-
ведения исполнительных действий 
по постановлениям налоговых ор-
ганов сумма погашенной задол-
женности в прошлом году увеличи-
лась по сравнению с 2008 годом в 
1,6 раза. Эффективность взыска-
ния задолженности орловскими су-
дебными приставами почти в два 
раза выше среднероссийских по-
казателей.

— По итогам работы мы вошли в 
пятерку лучших регионов России. 
Это было отмечено на совместном 
заседании коллегии Федеральной 
налоговой службы и Федеральной 
службы судебных приставов, кото-
рое состоялось в декабре прошлого 
года в Москве, — сказал В.В. Колес-
ников.

Он подчеркнул, что благодаря 
совместной работе образованных в 
октябре рабочих групп наиболее ос-
трые вопросы решаются намного 
быстрее и эффективнее. Удалось 
провести инвентаризацию всей за-
долженности, находящейся на ис-
полнении в службе судебных при-
ставов. Значительно улучшилась 
совместная работа и по ряду других 
направлений.

Выступивший на заседании кол-
легии главный федеральный инс-
пектор в Орловской области В.В. Ка-
банов сказал:

— Приятно видеть, что в зале 
очень много молодежи. Молодым 
людям всегда свойственно движе-
ние вперед. Все у вас для этого есть, 
и, судя по результатам 2009 года, — 
он прошел не зря. Если вы вошли в 
пятерку лучших, если, несмотря на 
кризис и возросшие нагрузки в ра-
боте, смогли  показать свои возмож-
ности — это свидетельствует о вы-
сокой степени ответственности. Я 
хочу пожелать вам добра и благопо-
лучия. Чтобы 2010 год стал для вас 
еще более результативным. Слож-
ности будут, проблемы будут, но, 
уверен, благодаря вашим усилиям 
вы с ними справитесь.

Также на заседании коллегии вы-
ступили заместители руководителя 
УФССП России по Орловской обла-
сти Е.Ф. Бывшева, Ю.В. Нецветаев и 
другие.

П о д в о д я  и т о г и  з а с е д а н и я , 
А.В. Стебаков отметил, что приори-
тетными задачами на 2010 год явля-
ются повышение эффективности ис-
полнительного производства при ис-
полнении судебных решений и актов 
специально уполномоченных органов, 
обеспечение работы по противодейс-
твию коррупции, повышение качества 
дознания по уголовным делам, отне-
сенным к подслед ственности ФССП 
России,  защита имущественных ин-
тересов и ряд других.

Затем состоялось награждение 
сотрудников структурных подразде-
лений службы судебных приставов 
по итогам смотра-конкурса на луч-
шее подразделение УФССП России 
по Орловской области. Переходя-
щий кубок лучшего структурного 
подразделения был вручен сотруд-
никам Урицкого межрайонного от-
дела судебных приставов.

Вячеслав КОЛДОМОВ.

Фото Вячеслава МИТРОХИНА.

Судебные приставы подвели итоги работы за 2009 год
В Управлении Федеральной службы 

судебных приставов России по Орлов-

ской области состоялось заседание 

коллегии по подведению итогов рабо-

ты за 2009 год.

В работе коллегии приняли участие 

главный федеральный инспектор в Ор-

ловской области В.В. Кабанов, началь-

ник УВД по Орловской области 

Ю.Н. Савенков, руководитель УФНС 

России по Орловской области В.В. Ко-

лесников, начальник правового управ-

ления аппарата губернатора и прави-

тельства Орловской области И.В. Га-

пешин, представители территориаль-

ных органов федеральных структур.

Вел заседание коллегии руководи-

тель УФССП России по Орловской об-

ласти — главный судебный пристав 

Орловской области А.В. Стебаков.

В пятницу 29 января 
на рабочем совещании 
в мэрии были заслушаны 
выступления по наиболее 
актуальным для городского 
хозяйства направлениям. 
В начале совещания к руко-
водителям структурных 
подразделений админист-
рации города и служб го-
родского хозяйства обра-
тился Виктор Сафьянов, на-
кануне назначенный испол-
няющим обязанности мэра 
города Орла.

Руководство города при-
няло решение оплатить воз-
никшую задолженность 
льготников за счет средств 
городского бюджета. Де-
ньги на постоянную компен-
сацию льготникам, прожи-
вающим в приватизирован-
ном жилье, будут преду-
смотрены в городском бюд-
жете. Эта форма поддержки 
коснется более 20 тысяч ин-
валидов. «И уже в феврале 
строчки долга не будет 
в квитанциях льготников, 
администрация города сов-
местно с Орловским город-
ским Советом в силах ре-
шить эту проблему», — по-
обещал первый замести-
тель главы администрации.

Поручено усилить конт-
роль за организацией элек-
троснабжения мест общего 
пользования в многоквар-
тирных домах. С этой целью 

администрация города бу-
дет вести еженедельный 
мониторинг домов, жите-
лям которых выставляются 
необоснованно завышен-
ные счета за электроэнер-
гию. Для каждого такого до-
ма будет разработан комп-
лекс мероприятий по при-
ведению в нормативное со-
стояние внутридомовых 
электрических сетей и нор-
мализации расчетов за 
электроснабжение.

Первый заместитель гла-
вы администрации города 
потребовал более эффек-
тивного взаимодействия 
администрации города с уп-
равляющими компаниями. 
По итогам совещания изда-
но постановление «О повы-
шении эффективности уп-
равления многоквартирны-
ми жилыми домами в г. Ор-
ле». Главам администраций 
районов города, как пред-
ставителям собственника 
муниципальных помещений 
в многоквартирных домах, 
поручено инициировать об-
щие собрания для принятия 
решения по утверждению 
условий нового договора 
управления многоквартир-
ными домами. Управлению 
по развитию городского хо-
зяйства в целях оказания 
м е т о д и ч е с к о й  п о м о щ и 
собственникам поручено 
разработать типовой Поря-

док принятия решений соб-
ственников помещений 
о выборе другого способа 
управления или смене уп-
равляющей организации.

П о с т а в л е н а  з а д а ч а 
по введению единой кви-
танции на оплату комму-
нальных услуг.

Было принято решение 
обеспечить качественное 
освещение городских улиц. 
В первую очередь — по мар-
шруту троллейбуса № 9, ор-
ганизовать его движение 
в вечерние часы.

Новым руководством го-
рода поручено коммуналь-
ным службам и предприяти-
ям оперативно убирать до-
роги и тротуары по всей 
территории города с учетом 
погодных условий.

Город получит новую тех-
нику для обеспечения мар-
шрутов общественного 
транспорта. В срок до 7 
февраля должно быть уве-
личено количество автобу-
сов на маршрутах № 5, 6, 7, 
9,12. Трехдневный срок дан 
транспортникам для того, 
чтобы проверить и при не-
обходимости обновить таб-
лички с расписанием дви-
жения автобусов на оста-
новках муниципальной мар-
шрутной сети. До 1 марта 
должен быть объявлен от-
крытый конкурс среди пе-
ревозчиков на право обес-
печения транспортного об-
служивания населения. 
В городе не должно остать-
ся территорий, не охвачен-
ных маршрутами общест-
венного транспорта.

Новым руководством администрации 
г. Орла подписан ряд постановлений 
по вопросам коммунального хозяйства 
и транспортного обслуживания населения, 
требующих незамедлительного решения.

Рабочее совещание в мэрии

Резкая оттепель и гололед практиче-
ски парализовали  движение в г. Орле, 
став причиной многочисленных ушибов 
и переломов горожан, спешивших на ра-
боту в понедельник утром. Несмотря на 
то, что синоптики заранее предупрежда-
ли о приближающихся изменениях в по-
годе, городские коммунальные службы 
не предприняли никаких мер для того, 
чтобы минимизировать негативные по-
следствия гололеда.

В связи с этим исполняющий обязан-
ности мэра города Орла Виктор Сафьянов 
созвал экстренное совещание с участием  
руководителей городских коммунальных 
служб профильных подразделений мэрии 
с тем, чтобы разобраться в причинах сло-
жившейся критической ситуации. 

Виктор Сафьянов:

— Я возмущен сложившейся в горо-
де ситуацией.  Движение транспорта 

практически парализовано,  уровень 
травматизма среди горожан возрос в 
семь раз! Меня достал непрофессио-
нализм городских коммунальных 
служб, и я не намерен больше терпеть 
халатность и разгильдяйство лиц, от-
ветственных за происходящее на на-
ших улицах безобразие.  Я принял ре-
шение об отстранении от должности 
начальника управления по развитию 
городского хозяйства Романа Бабича. 
Также прошу первого заместителя мэ-
ра Евгения Гришина подготовить пред-
ложения о дисциплинарных мерах в от-
ношении должностных лиц, возглавля-
ющих профильные подразделения мэ-
рии. 

По итогам совещания Виктор Сафья-
нов потребовал от коммунальных служб 
в кратчайшие сроки  привести улицы го-
рода в порядок. 

НОВАЯ КОМАНДА МЭРИИ ОРЛА 
ПРИСТУПИЛА К РАБОТЕ

Управление информации администрации города Орла (пресс-служба мэрии).
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СООБЩЕНИЕ

о вступлении в законную силу решения суда о призна-

нии части нормативного правового акта недействующим

В соответствии с частью 3 статьи 253 ГПК РФ направляется 
сообщение о том, что решением Орловского областного суда 
от 7 октября 2009 года по гражданскому делу по заявлению Не-
мцова Н.Е. абзац 2 части 3 ст. 9 Закона Орловской области от 9 
февраля 2000 года № 141-ОЗ «О мировых судьях в Орловской 
области» (в ред. законов Орловской области от 24.05.2001 г. № 
197-ОЗ, от 8.08.2003 г. № 345-ОЗ, от 17.03.2004 г. № 385-ОЗ, 
от 3.02.2005 г. № 478-ОЗ, от 11.10.2005 г. № 540-ОЗ, от 13.02.2007 
г. № 664-ОЗ, от 7.11.2007 г. № 719-ОЗ, от 30.04.2009 г. № 901-
ОЗ) признан недействующим и не подлежащим применению 
с момента вступления решения суда в законную силу.

Указанное решение Орловского областного суда вступило 
в законную силу.

Данное сообщение подлежит обязательному опубликованию 
в газете «Орловская правда», поскольку Закон Орловской обла-
сти от 9 февраля 2000 года № 141-ОЗ «О мировых судьях в Ор-
ловской области» был опубликован в «Орловской правде» №33 
от 22.02.2000 г., последующие изменения в № 92 от 30.05.2001 г., 
№ 143 от 12.08.2003 г., № 52 от 24.03.2004 г., № 24 от 12.02.2005 
г., № 180 от 19.10.2005  г., № 28 от 16.02.2007 г., № 187 от 10.11.2007 
г., № 64 от 6.05.2009 г.

В соответствии с положениями ст. 14 ФЗ «Об обороте зе-
мель сельскохозяйственного назначения» участники доле-
вой собственности на земельный участок из земель сельско-
хозяйственного назначения, расположенный по адресу: Ор-
ловская область, Хотынецкий район, КХ им. Бадаева, уведом-
ляются о проведении общего собрания.

Место проведения: Орловская область, Хотынецкий район, 
д. Алехино, в административном здании ООО «Текино».

Дата проведения: 1 марта 2010 года.
Время проведения: 10.00.
Форма проведения: открытое.
Организатор собрания: Киреев Виктор Александрович.

Вопросы, вынесенные на повестку дня:
1. Местоположение части находящегося в долевой собст-

венности земельного участка, в границах которой в первооче-
редном порядке выделяются земельные участки в счет зе-
мельных долей.

2. Местоположение части находящегося в долевой собст-
венности земельного участка, в границах которой находятся 
невостребованные земельные доли.

Мазнин Алексей Григорьевич (глава КФХ «Виктория») — 
арендатор земельного участка из земель сельскохозяйствен-
ного назначения, находящегося в общей долевой собственно-
сти, общей площадью 425,5 га, имеющего адресные ориенти-
ры: Орловская область, Хотынецкий район, Алехинский сель-
совет, кадастровый номер 57:03:001:0101 (договор аренды зе-
мельного участка б/н от 10 января 2003 года, зарегистриро-
ванный регистрационным управлением Орловской области 
(Урицкий филиал), уведомляет арендодателей — собствен-
ников земельного участка о передаче обществу с ограничен-
ной ответственностью «Текино» (ИНН 5726004170, КПП 
572601001, ОГРН 1095747000128, юридический адрес: Орлов-
ская область, Хотынецкий район, д. Алехино) прав и обязанно-
стей по договору аренды земельного участка.

В соответствии с п. 5 ст. 22 Земельного кодекса РФ ответ-
ственным по указанному договору аренды земельного участка 
перед арендодателями становится новый арендатор, т.е. ООО 
«Текино».

Стеблецов Леонид Васильевич, представитель по доверен-
ности, действующий от имени собственников 16 земельных долей 
размером 6,0 га каждая, в том числе пашни 6,0 га каждая, в праве 
общей долевой собственности на земельный участок общей пло-
щадью 1938 га, расположенный по адресу: Орловская область, 
Должанский район, Козьма-Демьяновское с/п (бывшее коопера-
тивное хозяйство «Козьма-Демьяновское») и находящийся в об-
щей долевой собственности 323 граждан,

ИЗВЕЩАЕТ
о намерении выделить земельный участок площадью 96 га, 

в том числе пашни 96 га, в счет 16 земельных долей в праве общей 
собственности на земельный участок из земель сельскохозяй-
ственного назначения, бывшее кооперативное хозяйство «Козь-
ма-Демьяновское».

Поле № 1, участок № 1 — 24 га.
Поле № 6, участок № 3 — 60 га.
Поле № 6, участок № 4 — 12 га.
Обоснованные возражения от участников общей долевой собст-

венности по местонахождению выделяемого участка вручаются 
Стеблецову Леониду Васильевичу, представителю по доверенности, 
действующему от имени собственников 16 земельных долей, лично 
под роспись либо направляются по адресу: Орловская область, 
Должанский район, село Знаменское, ул. Молодежная, д. 18 по поч-
те заказным письмом с описью вложения, с уведомлением о вруче-
нии в течение 30 дней со дня публикации настоящего извещения.

К возражению участник общей долевой собственности должен 
приложить копии документов, подтверждающие право собствен-
ности на земельную долю.

Сапрыкин Александр Петрович, представитель от имени 
собственников четырех земельных долей размером 7,4 га 
каждая, в том числе пашни — 6,1 га, в праве общей долевой 
собственности на земельный участок с кадастровым номером 
57:19:002 0103:146 общей площадью 673,4 га, в том числе 
пашни — 551,1 га, расположенный по адресу: Орловская обл., 
Верховский р-н, Туровский с/с, территория бывшего СПК «Ка-
менка», находящийся в общей долевой собственности 91 
гражданина,

ИЗВЕЩАЕТ
о намерении выделить земельный участок общей площа-

дью 29,6 га, в том числе пашни — 24,4 га, пастбища — 5,2 га, 
из земель сельскохозяйственного назначения.

Полевой севооборот № 2, поле № 3, участок № 1 — часть, 
расположенный восточнее с. Каменка.

Обоснованные возражения от участников общей долевой 
собственности по местоположению выделяемого земельного 
участка направляются собственнику земельной доли по адре-
су: Орловская область, Верховский р-н, д. Грязное в течение 
месяца со дня публикации настоящего извещения.

Более подробную информацию можно получить по телефо-
ну 8-903-637-65-88.

В объявление № 3-185, опубликованное в газете «Орлов-
ские земельные ведомости» № 36 (185) от 27 декабря 2007 г., 
вносятся следующие изменения: 

вместо «…действующий от имени собственников 98,25 зе-
мельной доли…» читать: «…действующий от имени собствен-
ников 90,25 земельной доли…»; вместо «…выделить земель-
ный участок общей площадью 560,03 га, в счет 98,25 земель-
ной доли…» читать: «… выделить земельный участок общей 
площадью 514,43 га, в счет 90,25 земельной доли…»; не чи-

тать: «…поле № 8 п з, раб. участок № 4, пл. 37 га…»; вместо 

«...поле № 8 п з, раб. участок № 3, пл. 10,0 га…» читать: 

«…поле № 8 п з, раб. участок № 3, пл. 1,4 (10,0 га)…»; вместо 

«…Итого: 560,03 га, расположенные на территории СП «Под-
белевец»…» читать: «…Итого: 514,43 га, расположенные 
на территории СП «Подбелевец»…».

Уважаемые акционеры!

Открытое акционерное общество

"Орловская сбытовая компания"

(ОАО «Орелэнергосбыт»)
сообщает о проведении

внеочередного общего собрания акционеров

в форме заочного голосования

со следующей повесткой дня:

1. Об одобрении сделки, в совершении которой имеет-

ся заинтересованность, — заключение с ООО «Энерго-

Стрим» дополнительного соглашения № 1 к договору 

о передаче полномочий единоличного исполнительного 

органа ОАО «Орелэнергосбыт» № 62 от 30.09.2009 г.

При определении кворума и подведении итогов голосова-
ния учитываются голоса, представленные бюллетенями для го-
лосования, полученными не позднее 9 марта 2010 года.

Почтовый адрес, по которому могут быть представлены 
заполненные бюллетени для голосования:

105082, Россия, г. Москва, ул. Большая Почтовая, д.34, 
стр. 8, ОАО «ЦМД».

С информацией (материалами), предоставляемой при под-
готовке к проведению внеочередного (заочного) общего соб-
рания акционеров ОАО «Орелэнергосбыт», лица, имеющие 
право на участие в общем собрании акционеров, могут озна-
комиться в период с 16 февраля 2010 года по 9 марта 2010 

года, за исключением выходных и праздничных дней, с 10.00 

до 17.00 по следующим адресам:
— по месту нахождения общества:
г. Орел, ул. Пушкина, дом 54, 2-й этаж, кабинет 206;
— по месту нахождения регистратора общества:
г. Москва, ул. Большая Почтовая, д.34, строение 8,
а также в период с 16 февраля 2010 года по 9 марта 2010 

года на веб-сайте общества в сети Интернет по адресу: 
www.orel-esc.ru.

Акционеры — владельцы привилегированных акций типа «А» 
общества не обладают правом голоса по вопросам повестки 
дня внеочередного общего собрания акционеров общества.

Список лиц, имеющих право на участие в общем собрании 
акционеров ОАО «Орелэнергосбыт», составлен по состоянию 
на 26 января 2010 года.

Телефон для справок 8 (4862) 54-11-63.
Совет директоров ОАО «Орелэнергосбыт».

Управление по охране и использованию объектов жи-
вотного мира, водных биоресурсов и экологической без-
опасности Орловской области объявляет конкурс на за-
мещение должности руководителя областного государ-
ственного учреждения «Орелоблохотучреждение»

Место нахождения учреждения: г. Орел, пер. Воскресен-
ский, д.11.

Требования, предъявляемые к претенденту на заме-
щение должности руководителя учреждения: достижение 
возраста 18 лет, владение государственным языком Россий-
ской Федерации, наличие высшего образования по специаль-
ностям, связанным с ведением охотхозяйства, рыбного хозяй-
ства, лесного хозяйства, юридическим, экологическим, эконо-
мическим либо сельскохозяйственным специальностям, опыт 
работы по специальности — не менее 2 лет, наличие знаний 
основ управления учреждениями и природоохранного законо-
дательства Российской Федерации и Орловской области.

Место и время приема документов: документы принима-
ются в десятидневный срок со дня опубликования настоящего 
информационного сообщения по адресу: 302028, г. Орел, ул. 
Сурена Шаумяна, 16, каб. 7 с 9.00 до 18.00, перерыв  —  с 13.00 
до 14.00.

Перечень документов, подаваемых претендентами 
для участия в конкурсе, и требования к их оформлению:

а) личное заявление;
б) заверенные в установленном порядке копии трудовой 

книжки, паспорта или заменяющего его документа, докумен-
тов об образовании государственного образца;

в) предложения по программе деятельности учреждения (в 
запечатанном конверте);

г) иные документы, по усмотрению претендента.
Личное заявление составляется в произвольной форме, 

с учетом общепринятых правил делопроизводства с указани-
ем перечня прилагаемых документов.

Представляемые копии документов должны быть заверены 
нотариально.

Предложения по программе деятельности учреждения со-
ставляются в соответствии с представлениями претендента 
о предполагаемой деятельности учреждения.

Претендент на замещение должности руководителя учреж-
дения может, по своему усмотрению, представить дополни-
тельно другие документы или их заверенные в установленном 
порядке копии, характеризующие его профессиональную под-
готовку.

Несвоевременное предоставление документов, указанных 
в настоящем пункте, предоставление не в полном объеме или 
с нарушением правил оформления являются основанием 
для отказа претенденту в их приеме.

Предполагаемая дата проведения конкурса: 25 февра-
ля 2010 года, 10.00.

С момента начала приема документов каждому претенден-
ту предоставляется возможность ознакомления с условиями 
трудового договора, общими сведениями и основными пока-
зателями деятельности учреждения по месту приема докумен-
тов.

Подробную информацию о проведении конкурса можно по-
лучить на сайте www. adm.orel. ru, а также по телефонам:
 47-47-67; 43- 45-44. Контактные лица: Рыжиков Владимир Ва-
сильевич, Мосина Лайла Садыковна.

Из бав ле ние от ал ко голь ной за ви си мо с ти
ПРИ ЕМ  ВЕ ДУТ

ежед нев но с 9 час. и в субботу с 10 час. —  врач&пси хо-
те ра певт кан ди дат пси хо ло ги че с ких на ук В.В. Лы сен ко; 

каж дое вос кре се нье с 10 час. — 
пси хи атр&нар ко лог С.А. Ога нов.

Ад рес: г. Орел, ул. Га га ри на,  д. 2, комн. 34 (ДК проф со ю зов).

ООО «НА ДЕЖ ДА И ДО ВЕ РИЕ»ООО «НА ДЕЖ ДА И ДО ВЕ РИЕ»

Лиц. № 57&01&000142  от 31.05.2007 г.

Те л.: 42�80�24, 8�961�623�45�20. 
Имеются противопоказания. Получите консультацию специалистов.

Расценки на размещение рекламы на популярной ра-
диостанции «Милицейская Волна»: 2 рубля за секунду 
эфирного времени. Спонсорство программ: «Новости», 
«Оперативная сводка УВД», «Экономические новости», 
«Автомобильные новости», «Народный календарь» от 
5 000 рублей в месяц.

Мы работаем на частоте 101,4 МГц, и нас слышно 
не только в Орловской области, но и в соседних регионах.

7 февраля Русская право-
славная церковь празднует Со-
бор новомучеников и исповед-
ников российских, в ХХ веке 
просиявших. В этот день в 1918 
году в Киево-Печерской лавре 
большевиками был убит мит-
рополит Киевский и Галицкий 
Владимир (Богоявленский). 
Это событие стало началом 
долгого периода гонений 
на Русскую православную цер-
ковь, длившегося семь десяти-
летий. За это время множе-
ство священников и мирян 
приняли мученические венцы 
за веру.

Протоиерей Георгий Коссов 
(1855—1928 гг.) был назначен 
священником в беднейший 
приход Орловской епархии 
в селе Спас-Чекряк Болхов-
ского уезда. Прихожане почи-
тали отца Георгия как подвиж-
ника, ведущего святую жизнь, 
обладающего даром прозре-
ния и исцеления больных 
и бесноватых. Благодаря отцу 

Георгию в его приходе были 
открыты несколько школ, си-
ротский дом, кирпичный за-
вод, больница для крестьян.

После октябрьского пере-
ворота 1917 года, когда цер-
ковь была отделена от госу-
дарства и начались гонения 
на священников, отец Георгий 
продолжал самоотверженно 
служить Богу и людям. В 1918 
году он был арестован, но вла-
сти вскоре выпустили его 
из тюрьмы, опасаясь народно-
го гнева. В начале двадцатых 
годов, в разгар кампании 
по изъятию церковных ценно-
стей, Георгий Коссов был аре-
стован во второй раз и заклю-
чен в губернскую тюрьму, од-
нако его вновь вынуждены 
были отпустить.

Георгий Коссов скончался 
в 1928 году. На его погребении 
присутствовало множество ве-
рующих — власти не смогли 
запретить людям поклониться 
усопшему.

В 2000 году на юбилейном 
Архиерейском соборе он был 
прославлен в сонме новомуче-
ников в чине священноиспо-
ведника, а его мощи после об-
ретения перенесены в Спасо-

Преображенский собор г. Бол-
хова. 30 января нынешнего 
года они были доставлены 
в Орел.

Обратившись к собравшим-
ся на площади верующим, ар-
хиепископ Пантелеимон ска-
зал, что совершающееся со-
бытие становится в Орловской 
епархии началом традиции по-
миновения всех убиенных 
и умученных от большевиков 
и безбожников начиная с 1917 
года и до времен перестрой-
ки.

К деревянной раке с моща-
ми приложились А.П. Козлов, 
И.Ю. Гармаш и В.В. Сафьянов.

Затем крестным ходом 
мощи священноисповедника 
Георгия Коссова были перене-
сены в Михаило-Архангель-
ский собор Орла, где архиепи-
скоп Пантелеимон совершил 
молебен с акафистом святому, 
после чего обратился к прихо-
жанам.

В напутственном пастыр-
ском слове владыка сказал, 
что в период геноцида против 
верующих орловская земля по-
теряла множество своих де-
тей.

— Дорогие мои, не надо 

помнить зла! — призвал веру-
ющих Его высокопреосвящен-
ство. — Но мы должны знать 
все это, детям своим расска-
зывать. Не для того, чтобы 
была ненависть, а для того, 
чтобы они молились, чтобы ни-
когда не было никакого гоне-
ния, чтобы человек на челове-
ка руку не поднимал, чтобы 
дурного слова не сказал, что-
бы проявлял любовь.

Архиепископ также отме-
тил, что святые мощи пришли 
встречать первые лица област-
ной и городской власти — и это 
большой знак: если раньше 
власть издавала приказы за-
крывать и ломать церкви, то 
теперь ее представители кла-
няются святыням. «Нам это ра-
достно», — сказал владыка.

Всю неделю святые мощи 
отца Георгия Коссова будут на-
ходиться в Михаило-Архангель-
ском соборе Орла. 7 февраля 
будет совершен крестный ход 
с мощами по Орлу, после чего 
их пронесут по храмам и мо-
настырям города и области.

Татьяна ФИЛЁВА.

Фото 

Вячеслава МИТРОХИНА.

Святые мощи Георгия Коссова 
доставлены в Орёл

В минувшую субботу 

из Болхова в Орел были до-

ставлены мощи священно-

исповедника Георгия Коссо-

ва. На площади перед теат-

ром «Свободное простран-

ство» святыню встречали 

архиепископ Орловский 

и Ливенский Пантелеимон, 

священнослужители и при-

хожане орловских храмов. 

Поклониться мощам пришли 

и представители светской 

власти — губернатор Орлов-

ской области А.П. Козлов, 

заместитель губернатора 

и председателя правитель-

ства Орловской области — 

руководитель аппарата гу-

бернатора и правительства 

области И.Ю. Гармаш, ис-

полняющий обязанности 

мэра г. Орла В.В. Сафьянов.

Неблагоприятные дни февраля

3, 5, 8, 13, 17, 18, 22, 28.

(Окончание. Начало на 1-й стр.)

Нечасто на одном турнире в нашем го-
роде увидишь таких известных в мире 
спорта людей. Корреспондент «Орлов-
ской правды» задал прославленным мас-
терам татами несколько вопросов, взяв 
у каждого из них небольшое интервью.

— Очень приятно оказаться в вашем 
городе — городе воинской славы, — де-
лится своими впечатлениями о пребыва-
нии в Орле Сергей Петрович Новиков (со-
рок лет назад в Монреале юный Сергей 
стал обладателем золотой олимпийской 
медали). Близится 65-я годовщина Побе-
ды в Великой Отечественной войне, и нуж-
но помнить о том, что в числе тех, кто за-
щищал и освобождал ваш город, было не-
мало спортсменов. Многие из них в силу 
своей подготовленности были зачислены 
в спецотряды, возглавляли партизанское 
движение. Нельзя забывать о тех, кто сво-
ей доблестью и честью до последней кап-
ли крови боролся за независимость на-
шей страны.

Что же касается сегодняшнего турни-
ра, то столь представительный состав 
участников в очередной раз подтвержда-
ет, что орловская школа дзюдо по праву 
считается одной из ведущих в России. 
Верю в то, что нынешнее поколение 
спортсменов сможет продолжить слав-
ные традиции своих старших товарищей.

Серебряный и бронзовый призер 
Олимпиад, четырехкратный призер чем-
пионатов мира Тамерлан Тменов — живая 
легенда российского дзюдо. 13 лет под-
ряд он входил в состав сборной России, 
долгие годы был ее капитаном.

— А вы знаете, что одним из первых 
турниров, на котором я одержал победу, 
был турнир в Орле? — начал свой разго-

вор со мной Тамерлан. — Потом, конечно, 
было много успехов всероссийского и ми-
рового уровня, но тот первый завоеван-
ный в Орле кубок памятен до сих пор.

— Тамерлан, совсем недавно ты оста-
вил большой спорт. Не жалко было ухо-
дить?

— Вы знаете, по большому счету нет. 
Каждый спортсмен должен осознавать, 
что рано или поздно ему придется уйти. 
Внутренне был к этому готов. Считаю, что 
теперь смогу приносить пользу отечест-
венному спорту как тренер. Нужно пере-
давать весь накопленный опыт молодым.

— Что пожелаете орловским дзюдоис-
там?

— Терпения. Терпения и трудолюбия. 
Эти два качества являются залогом буду-
щих побед.

Частым гостем в Орле бывает предсе-
датель ОГФСО «Юность России» А.П. Зо-
тов.

— Александр Павлович, что можете 
сказать о данных соревнованиях?

— Что сказать? Как всегда, достойный 
уровень турнира. Орел всегда стоит в ряду 
тех городов, которые являются флагмана-
ми отечественного дзюдо. Вашим трене-
рам есть кем гордиться. Считаю, что ор-
ловская федерация — один из оплотов 
нашего вида спорта.

Впрочем, мы не собираемся останав-
ливаться на достигнутом, и уже в ближай-
шее время в «Юности России» вашего го-
рода будет создана секция бокса. Нами 
уже утверждены тренерские ставки, и в 
скором времени начнем строительство 
в Орле боксерского зала.

Возвращаясь к самому турниру дзю-
доистов, отметим, что перед началом со-
ревнований значки мастеров спорта были 
вручены воспитанникам орловской феде-
рации дзюдо Дине Ларкиной и Геворгу Па-
пяну. Комплекты спортивной формы 
от «Единой России» получили лучшие дзю-
доисты нашей области прошлого года 
Светлана Перечёсова, Антонина Шмелёва, 
Екатерина Полякова и Дмитрий Щерба-
ков.

Что касается спортивных результатов, 
то орловцы выиграли 6 золотых, 5 сереб-
ряных и 4 бронзовые медали. На высшую 
ступень пьедестала поднялись Никита Се-
лихов (в. к. до 29 кг), Андрей Буяров (до 35 
кг), Имадутдин Гаджиев (до 42 кг), Никита 
Кальной (до 50 кг, все — ДЮСШ «Юность 
России»), Али Рамазанов (до 46 кг), СДЮ-
ШОР боевых искусств «Олимп») и Даниил 
Белых (св. 60 кг, г. Ливны).

Специальными призами были отмече-
ны: «За лучшую технику» — Андрей Буя-
ров; «За волю к победе» — Савелий Пар-
хомов (ДЮСШ № 4), «За лучшее судей-
ство» — Давид Оганнисян.

Параллельно соревнованиям дзюдои-
стов в спортзале ОГФСО «Юность Рос-
сии» состоялось первенство Орловской 
области по рукопашному бою среди де-
тей, юношей и девушек, в котором приня-
ли участие 99 спортсменов. Данный тур-
нир стал для юниоров отборочным к пер-
венству России среди молодежи, которое 
пройдет с 19 по 21 февраля в манеже ор-
ловского СОЦ «Олимп».

Орловская федерация рукопашного 
боя, возглавляемая М.Т. Борисюком, одна 
из ведущих в России, а потому наш город 
по праву получил возможность принять 
столь ответственные соревнования луч-
ших рукопашников страны. Надеемся, что 
наши бойцы смогут достойно представить 
Орловскую область на этом первенстве.

Игорь КОНЫЧЕВ.

Звезды российского спорта — в Орле
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